



+.ACTA SESION ORDINARIA N° 34

En nombre de Dios y de la Comuna de Cabo de Hornos se da inicio a la Sesión Ordinaria N°34, de fecha 06 de noviembre de 2013, siendo las 18:05 hrs., y Presidida por el concejal y Presidente del Concejo **DON HECTOR MALUENDA WITTO** y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	PRESENTE
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Doña	JAIME GODOY CHAVEZ	-----
5. DOÑA	LIDIA GONZALEZ CALDERON	PRESENTE
6. Don	MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE
7. Doña	PAMELA TAPIA VILLARROEL	-----

Con la presencia del Ministro de Fe Y Secretario Municipal (s), Daniel Valdebenito Contreras

TABLA:

1. Aprobación de actas Ordinaria 28 -29
2. Cuenta de la Presidenta.
3. Cuenta Comisiones.
4. Rendición de Comisiones de servicio
5. Asunto Nuevos
6. Asuntos Pendientes
7. Acuerdos.
8. Recepción de Incidencias.

**MOCION DE ACUERDO N° 120**

El Concejal y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Don Héctor Maluenda Witto, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo para:

Aprobar las actas ordinarias N° 28-29 del Concejo Municipal presentadas por el Secretario Municipal Jaime Fernández.

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WTTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	X		
DON JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	-----		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	-----		

Por 5 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 120 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 34**, de fecha 06 de noviembre de 2013.

CUENTA DE LA PRESIDENTA

Secmun(S): Da lectura a cuenta de la Presidenta.

Concejal F. Caicheo: ¿Don Luis Galleguillos?

Alcaldes(S): Está con permiso administrativo, tiene seis días de permiso y se los tomó todo.

Concejal F. Caicheo: ¿Le corresponde?

Alcaldes(S): Sí, claro.

Concejal H. Maluenda: La Sra. Sandra Astudillo la vez pasada supuestamente estaba con feriado.

Alcalde(S): Si, estaba con su pre y post natal, después hizo efectivo sus feriado y ahora vuelve a estar con licencia médica, de todas maneras se está viendo el tema de la Sra. Sandra.



RENDICION DE COMISION DE SERVICIO

Concejal L. González: Yo tengo pendiente la de Ushuaia, Aniversario de la ciudad y encuentro de antiguos pobladores.

ASUNTOS NUEVOS

Alcalde (S): La verdad nosotros queremos hacerle llegar una invitación, que ya le llegara formalmente, el día sábado 9 de noviembre se va a hacer la premiación del campeonato deportivo comunal fondo del 2% FDNR, así es que están invitados el días sábado a la 21:00 hrs en la SUM, para que asistan y van a estar considerados en la entrega de premios. Hoy nos juntamos con el Gobernador y el comandante González que fue en representación del Disnabe, para finiquitar algunos detalles del aniversario, la próxima semana vamos hacerle llegar la programación exacta con las fechas y nosotros ya desde mañana nos ponemos en campaña para hacer las últimas compras y las ultimas coordinaciones para que todo salga bien, sobre todo el día 21 que es el día que tenemos más actividad y después la maratón familiar que queremos que también salga bien, bien.

Concejal L. González: No se va hacer la actividad ¿triatlón? ¿No está programado?

Concejal H. Maluenda: Esta programada una actividad deportiva, en la parte que fijaron los tramos dice almuerzo no sé donde, esta es buena, debe ser un restorán nuevo, después dice maratón familiar, biatlón, fijar tramos, ganadores desafío escenario, no me cuadra mucho, la noche de aniversario, los ganadores de desafío escenario el día viernes 22 en la SUM

Alcaldes(S): A ver la misa de acción de gracias está programada para el día miércoles 20 junto con la cena del patrimonio que instauró el Concejo junto con la Alcaldesa y eso va ser en el Resto del Sur, el día jueves 21 vamos a tener un pequeño desayuno en el terminal del ferri junto con las autoridades locales y Argentinas, después nos vamos al desfile cívico militar.

Concejal H. Maluenda: El día miércoles 20 tenemos reunión, ¿la podemos adelantar?

Alcaldes(S): Sí, hoy día tendríamos ya que tomar el acuerdo o la próxima semana para poder cambiar la fecha.

Concejal H. Maluenda: Porque hay actividades para ese día.

Alcaldes(S): Entonces posteriormente la próxima semana ya podamos programar.

Concejal H. Maluenda: O podamos adelantarla al martes.

Alcaldes(S): Sí, por supuesto, bueno después del desfile cívico se vendrían a la SUM donde se va a realizar la feria artesanal y gastronómica, después el almuerzo campestre en la Agrimbea junto con las autoridades locales y argentinas y ayer estuve conversando con el Intendente que va venir con una pequeña comitiva, seguramente el 21 lo vamos a tener acá, no estaba pronosticado, pero van a venir y acuérdense que igual vienen los Core y el día 22 que es el tema de la maratón familiar con la biatlón que ya mañana don Héctor vamos finiquitar los tramos.

Concejal L. González: La idea es que se haga harta difusión para que no sea tan fome, íbamos a avisar por reparticiones en la armada, clubes deportivos.



Alcaldes(S): Tendríamos la participación del coro de Enap y un intérprete local, Carlos Parra, el viernes 22 una noche desafío, con los ganadores y el día 23 se realiza la regata en donde están invitados a la ceremonia de premiación y ahí estamos viendo con el termino de la jornada con la venida de Tito Beltrán.

Concejal L. González: Voy hablar por el pueblo, hay mucha gente que quería en los 60 años divertirse, pasarlo bien, yo no digo que el señor ese que canta Tito Beltrán, es un señor que canta muy bien reconocido internacionalmente, pero yo voy hablar por el pueblo que quería bailar, quería una pachanga, pero es fome, la gente quería bailar, la idea era fiesta, la gente quería pasarlo bien, tener un aniversario diferente, poder bailar, por último un grupo que trajeron una vez de Punta Arenas no más, hay mucha gente que esperaba eso para el final , no estoy diciendo que tito Beltrán sea malo, pero no estoy diciendo que sea malo y era lo que habíamos propuesto, La idea era que la gente se divirtiera.

Alcaldes(S): El problema siempre ha sido el tema de los pasajes y los costos.

Secmun (S): Y también hay gente que no está dispuesta a venir.

Alcaldes(S): Así que esa sería la programación.

ASUNTOS PENDIENTES

Concejal L. González: ¿Alguien tiene asuntos pendientes?, yo parece que no.

Concejal F. Caicheo: Yo pedí los contratos, no me los han entregado.

Alcalde (S): Sí Concejal, están, todo lo del desarrollo comunitario.

Concejal F. Caicheo: Todos los del período, de este año.

Concejal L. González: Pendiente tenemos el PADEM.

Concejal H. Maluenda: El presupuesto

Alcalde (S): Hugo dejó los contratos ordenados y cuando llego los encontró todos apilados.

Concejal H. Maluenda: Son contratos de Personal.

Alcalde (S): La verdad es que les secamos copia a los contratos del DDC, donde están los nuevos.

Concejal L. González: El PADEM lo anotaste, que tenemos que reunirnos y verlo, presupuesto.

Concejal H. Maluenda: Acuerdos, veamos el tema de la reunión del martes 19

Concejal L. González: La dieta se cambió para el veinte tanto, ¿no leyeron su correos?, se volvió a presentar el tema de la dieta, nuevamente el Gobierno aplazó y dejo para el lunes 20-21 y de ahí mandan todas las cosas, es una falta de respeto y ahora estaba leyendo ...



Concejal H. Maluenda: En delante hablé con Carlitos Balfor, le pregunte ¿Qué estaban peleando? No me supo contestar.

Alcalde(S): Es que Don Carlos no está asociado.

Concejal H. Maluenda: No importa, no es que hacemos fuerza solidaria, no que se vayan pa` otro lado, el aprovechamiento es único.

Alcalde(S): ¿acá, nosotros? Acá la comuna, no eso es falso.

Concejal H. Maluenda: Yo veo las cosas de otro punto de vista.

Alcalde(S): El punto de vista es diferente, porque no trabaja en la Municipalidad, cuando trabajara en la Municipalidad ahí.

Concejal H. Maluenda: Yo tengo otra doctrina, te digo al tiro, este caso, ¿Cuántos funcionarios de planta existen en el Municipio, 16-20? Que peleen, que se pongan con pancartas los 17, pero esos otros compadres que no tienen nada que ver con el Municipio, no me digas que son solidarios po`, ¿sí o no?

Concejal M. Draksler: Pero igual la Municipalidad está trabajando

Concejal H. Maluenda: No, yo he visto un montón de compadre pa` allá.

Concejal M. Draksler: Han retirado la basura domiciliaria.

Concejal H. Maluenda: He visto al mismo gallito retirando la correspondencia, él debería estar en paro.

Alcalde (S): No es de planta tampoco.

Concejal H. Maluenda: ¿no es de planta?, pero hay algunos que están sin trabajar en estos momentos.

Concejal F. Caicheo: Hay artos 12 años ya.

Concejal H. Maluenda: Me contaron que andan unos en Ushuaia y son honorarios.

Concejal L. González: Da lectura a invitación hecha por el presidente de la asociación Chilena de Municipalidades.



MOCION DE ACUERDO N° 121

El Concejal y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Don Héctor Maluenda Witto, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo para:

Aprobar modificación de la fecha de sesión ordinaria 36 de fecha miércoles 20 de noviembre a martes 19 de noviembre a las 17:45 hrs, por inicio de las actividades de aniversario comunal

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WTTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	X		
DON JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	X		
DON JAIME GODOY CHAVEZ	-----		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	-----		

Por 5 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por el Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 121 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 34**, de fecha 06 de noviembre de 2013.

Concejal L. González: Yo puedo responder homologación de los montos de programas de mejoramientos de gestión del sector municipal, sector público, pago de asignaciones por responsabilidad profesional y técnicas, solución al problema generado con el incremento previsional, ampliación y encasillamiento de planta municipales, ahí está la respuesta.

Concejal H. Maluenda: Ahora justo que vienen las elecciones.

Concejal L. González: Hay que hacerlo ahora.

Concejal H. Maluenda: Esta bien, no discuto eso, que reclamen pero los de planta, eso es solidaridad esa...aparte que hay unos de planta que ganan menos.



INCIDENCIAS

Concejal J. Oyarzun: Nosotros tenemos una señal de internet en el colegio y la verdad que ¿ese es un contrato? Obviamente con alguna empresa y la verdad que ha estado bien mala y tengo entendido, no sé si es falso o verdadero, que esa señal ahora se habría ampliado para fuera del liceo y la Municipalidad.

Alcalde(s): Yo tengo una conversación pendiente con la empresa, porque la gestión anterior hizo un último contrato los últimos meses, en el mismo mes de octubre del año pasado se hizo un anexo al contrato el cual aumentaba el ancho de la banda en la comuna, para la Municipalidad y el liceo, contaban que se subía a 4 megas, la verdad que nosotros como Municipalidad deberíamos usar tres, uno que se reparte para afuera y uno al liceo, pero nadie se fijo que en el contrato señala que en el cuarto por el cual nosotros estamos pagando como de emergencia, cuando te falta dos para tres se activa el cuarto, en realidad este es ficticio, entonces que hizo la empresa que ahora es la misma empresa que le está prestando los servicios a la pesquera Torres del Paine, se agarra de esta misma señal y le entrega señal a ellos y a eso es que nosotros le queremos poner una demanda para poder cortar el servicio, aparte que es muy caro, nosotros de ahí nos estamos tomando para poder terminar el contrato, pero tenemos que estudiar el caso porque el contrato dura un año más, ya tenía dos años, este y el próximo entonces para poder cortarlo, nosotros encontramos que es ilegal es como ocupar el mismo servidor para darle a todos internet, no debería pasar acá, porque a nosotros nos reduce la señal y está afectando justamente al Liceo, pero son momentos, tampoco se de quien va el reclamo en el Liceo, porque el director llama, después llama el inspector y no le entiendo a ninguno de los dos y no me ha llamado a mí el informático y me dijera está pasando esto, pero si a mí me llamara el informático y le dijera que está pasando esto con la señal o el director lo manda por escrito, entiendo, pero llaman por teléfono enojados, como que nosotros tenemos internet y que el contrato es truco, pero el contrato lo firmó el Alcaldes anterior y porque no lo culpó a él hace dos años atrás y nos está culpando ahora, esto paso el martes pasado y ahí recién mande a buscar al informático de allá para que con el informático de acá explicaran ¿Qué es lo que estaba pasando? Y poder darles una explicación tranquilamente al director y al inspector que son los que están más preocupados en estar sin internet y no es que no haya internet, hay mucho puntos repartidos también de internet dentro del liceo, lo cual agota un mega.

Concejal L. González: Patricio y el Informático del Liceo ¿tiene esa respuesta que tú nos estas dando?

Alcalde (S): Sí, él me la dio.

Concejal L. González: Entonces como él no le puede informar eso al director

Alcalde (S): Sí se lo transmite, pero el director no lo entiende y el informático tampoco hace un oficio, entonces al transmitirlo así no hay nada por escrito, o sea, los dos les pedí un informe, a los dos informáticos y yo tengo el informe de los dos y con eso estamos preparando el oficio que ya tiene el abogado para que se le diga a la empresa que nos dé una explicación, porque al final el aumento de un mega significa un millón y medio de pesos más y no un mega de emergencia se supone que era un mega para que aumentara el ancho de banda a nivel comunal.

Concejal H. Maluenda: O sea, debo presumir que el colegio trabaja con dos megas, uno Villa Ukika y otro la Municipalidad, son tres y cuando aumenta el consumo se activa el cuarto mega para que pueda sustentar la potencia y eta haciendo uso de ese mega para otro lado, por lo tanto te va a bajar la intensidad.



Alcalde (S): Acá en un anexo del contrato sale, se aumenta en caso de ser necesario o cuando se requiera, cuando yo tengo problemas y esos problemas no se identifican diariamente y nosotros tampoco, le digo a los chicos, hace tiempo que me midan diariamente ¿Cuánto estamos recibiendo de subida y bajada?, pero nosotros tenemos un contrato que dice tres megas, pero llegan dos y tanto, pero en la noche o a las 07:00 de la mañana hay tres, pero yo no le puedo reclamar al gallo porque a las 09:00 están todos trabajando, ocupando internet y está pesado porque cuando se decidió repartir internet a la población igual te gasta, son pocos los que tienen señal, pero toman buena señal.

Concejal L. González: Jaime no tiene.

Concejal J. Oyarzun: ¿Esa que empresa es?

Alcaldes (S): Es una empresa que vino a instalar como subcontratistas la señal que de un principio era CTR, es Chilena, pasan por Argentina, es de Temuco, CTR que está en Temuco subcontrató a esta empresa que haga el apoyo logístico de instalación de todo lo que está arriba, de la tremenda parabólica que está afuera y cuando llegaron acá se dieron cuenta que era mejor hacerlo con la Municipalidad que estar trabajando para CTR y CTR nunca cumplió con el tema, bueno y esperamos tener de aquí a la próxima semana solucionado el tema, finiquitado y que nos digan por donde está la pérdida de la señal o por donde estamos nosotros equivocados o donde estuvo el error de haber hecho nosotros un convenio de la forma que se hizo.

Concejal H. Maluenda: Podríamos solicitar el contrato de esta empresa.

Alcalde (S): Por supuesto, y al principio no teníamos copia del anexo y ¿Cómo pagamos? No teníamos ningún respaldo y tuvimos que pedirselo a la empresa para que la empresa nos mandara

Concejal H. Maluenda: Lo que pasa es que tienen el control de donde están ellos, si cachurean que durante 12 horas al día se usan dos megas no te van a tirar el cuarto por si acaso, entonces lo van ocupar por otro lado, nos pasó a nosotros cuando teníamos la antena satelital acá, como usábamos poco el internet en su momento, los gallos levantaban la señal acá y la mandaban a otro lado.

Concejal J. Oyarzun: Igual que la señal Entel hoy día recién me entere que ganó un concurso a nivel nacional.

Alcalde (S): Todo Chile conectado, en realidad no se lo gana Entel, se lo ganó una empresa de Temuco y los proveedores que ellos tenían listo para comprar las cosas, para poder instaurar todo este internet que es un internet rural a todo Chile, las empresas no le quisieron vender las cosas, así es que tuvieron que echar pie atrás al convenio que tenían con Subtel y quien salió segundo agarró el tema, obviamente se notó.

Concejal J. Oyarzun: Hay un tema igual para reclamar que dice el contrato ¿Qué tipo de banda ancha dice el contrato? Hoy en día parece que no está ese ancho de banda.

Secmun: Lo que pasa es que necesitas a alguien que este midiendo el ancho de banda porque son promedios.

Concejal H. Maluenda: Hoy día llegó Flores y me dices todavía me tienes trabajando de las tres de la mañana y que quiere que haga si usted sabe que aquí no pasa nada, ya ¿Cuál es el tema? Y yo le hice el reclamo a Entel y dicen "nosotros" como Entel propiamente tal no cubrimos el área de Aysén, Magallanes ni Isla de Pascua, si pero yo tengo un modem que dice



Alcalde (S): Pero en la Antártica hay mejor señal que acá en Williams.

Concejal L. González: Por ejemplo a mí el servicio me mando a cotizar, hoy día hice todo el trámite de la cotización, Entel me atendió y me mandaron todo un LINK.

Alcalde (S): Es lo mismo que nosotros a veces en el municipio hay funcionarios que no tienen como comunicarse porque no tienen teléfono a mano por ejemplo la veterinaria, la gente del programa chile barrios, oficina de turismo, esta sala de concejo y hay 7 anexos dando vuelta y Willi por amabilidad puso una línea que estaba pendiente y que la pagábamos por años y esa línea estaba por ahí botada y esa se la pusimos recién a la gente de la veterinaria y gimnasio y el resto todos los que andan dando vuelta no podemos hacerlo, hemos llamado a la telefónica y ellos se demoran como un año y medio en gestionar internamente para que ellos vengan y nos cambien una planta, porque si nosotros ponemos más anexos la planta va colapsar y necesita otra tarjeta y entre eso se demora como un año y medio internamente y te recomiendan un subcontratista y ese subcontratista te va a cobrar lo mismo y más encima nosotros tendríamos que cambiar nuevos teléfonos porque al cambiar planta significa cambiar planta y teléfonos.

Concejal H. Maluenda: Esos anexos están activos.

Alcalde(S): Sí, están activos, el que estaba acá parece que lo pusimos en la radio.

Concejal H. Maluenda: O sea si lo traemos acá ¿funciona?

Alcalde(S): Sí, por su puesto, lo que nos cuesta más es que ahora es todo licitado y si te equivocas en algo en un punto, no te lo dio porque no estaba licitado.

Secmun (S): Son temas telefónicos que también son técnicos, más las bases.

Concejal J. Oyarzun: Hay un movimiento en contra de Entel, están juntando firmas.

Alcaldes(S): Bueno, nosotros tenemos ahora el Chile conectado.

Concejal L. González: Yo tengo dos cosas, he estado en conversaciones permanentes con el profesor Andrés Almeida, él lleva el Chile califica, el año pasado la gente adulta que estudió tuvo un problema con Santiago, me explicaba, de una coordinación, que no pudieron licenciara esos alumnos casi como en seis meses, la idea que este año ojala resulte que todas las personas que están ahí estudiando, algunas por trabajo, obviamente necesitan su licencia de estudio y la idea es que resulte, él hasta ahora le ha ido perfecto, la idea es que no falle, ahora para la primera semana de diciembre es que se pueda certificar a la gente que termine, porque hoy día creo que era el último plazo para las personas que tenían algunos ramos, entonces la idea es que aprobaran muchos de ellos, yo le consultaba hoy día y le preguntaba si se va hacer algo, porque en el fondo el colegio es parte de esta Municipalidad y si ¿se puede hacer alguna ceremonia? No una tremenda licenciatura pero si una ceremonia de licenciatura para esa gente que termina de estudiar, entonces a él le parecía perfecto, pero ahí el problema es de donde están los recursos, por ejemplo para un cóctel o algo así ¿podrá ser?

Alcalde (S): Sí, lo importante es que sepa coordinar bien, porque no sé qué problemas tuvo administrativos que no le llegaron las licencias.

Concejal L. González: No fue Municipal, fue de Santiago, por eso ahora se está preparando, él está con la gentes, está preocupado.

Alcalde (S): Lo más importante Lidia que él vea los tiempos con el director, en que minuto va



Concejal L. González: Cierto, sería bueno que se les haga algo, los profesores han estado ahí con ellos, entonces esa es la idea, ellos quieren estar con sus profesores, a algunos les ha costado más que a otros.

Lo otro, recordarles que vamos a cumplir un año este concejo y ni si quiera nos hemos juntado a tomarnos una tacita de té, entonces yo les iba a sugerir que si nos pudiéramos juntar, no sé si están de acuerdo a cenar a hacer algo, ya vamos a cumplir un año el 5 para ponernos de acuerdo en algunas fechas ¿qué les parece?, antes de navidad podría ser y si todos estamos de acuerdo hacer alguna cosa.

Concejal H. Maluenda?: ¿Cuándo es la última reunión?

Concejal L. González: No sé.

Alcalde(S): El 18 de Diciembre

Concejal J. Oyarzun: el 20 podría ser, por ahí

Concejal L. González: El 20 podríamos dejar la fecha.

Concejal F. Caicheo: Invitamos a los funcionarios, como no nos invitan ahora.

Concejal L. González: Bueno, entonces lo dejamos para el 20, me parece muy bien, solos o con nuestras familias.

Concejal M. Draksler: Yo no tengo problemas.

Concejal L. González: Yo lo puedo organizar, conversar con Matías, pedirle un menú, pero para eso necesito saber cuántas personas vamos a ser.

Concejal M. Draksler: Dos cosas, una es una inquietud que me han planteado algunos vecinos, en relación si podemos como Municipio hacer algo con la con car, que dicen que es un foco de basura bastante grandes, entonces poder buscar la forma de limpiar, ahí hay mucho cartón, yo les dije que a nosotros no nos competía como Municipio, pero ver si es que podemos hacer algo, eso le pertenece al banco creo, ahora no sé a qué banco.

Concejal L. González: Pero eso está cerrado, ¿a quién le molesta la basura que está adentro?

Concejal M. Draksler: Es que la basura está saliendo, esa es una y lo otro es algo más pesado y me da mucha lata y que me hubiese gustado que estuviera Jaime porque le compete a él.

Alcalde(S): Voy a decir algo, antes que termine Concejal, el tema de la con car, yo voy a jugar ahí Airsoft y cuando hemos ido a jugar hemos encontrado cabezas de vacuno han faenado centolla, la verdad es que si, fuera del desorden de las cajas hacen cocimientos y la verdad es que se han robado todo el material.

Concejal M. Draksler: Lo otro es bastante importante que como dije, que lastima que no esté Jaime, porque es un tema que le compete a él igual, o sea, a él específicamente, tiene relación con unos premios que fueron entregados por el Concejo anterior para hacer un beneficio, que era el beneficio que iba en favor de la familia del perro Uribe, cuando se le quemó su casa, desconozco si como Concejales o como Municipalidad, el tema es que por razones de tiempo no se pudo hacer el bingo y se fue posponiendo hasta que llegamos a la decisión de ocupar esos premios para un bingo que se iba hacer en beneficio de Juanita y de



Concejal M. Draksler: Sí, desde un principio, por el siniestro que había ocurrido, entonces yo personalmente entregué todos los premios excepto uno que no llegó que es una cama, se lo entregué a Jaime Godoy en su calidad de Presidente de la Junta de vecinos, para que él lo guardara porque yo no tenía donde guardarlo en mi casa entonces le pregunté si podía guardarlo en la junta de vecinos y él me dijo que sí sin ningún problema y amablemente accedió a guardarlo y ahora cuando fuimos a buscar los premios, faltaba un televisor un equipo de música y un DVD, he tratado infructuosamente de juntarme con las partes involucradas que vendrían a ser Jaime, Junior y Jacqueline he hablado con ellos de manera separada, las impresiones de cada uno, creo que no vale la pena mencionarlo, porque se presta para malos entendidos, pero el tema es que yo..., bueno las cosas se perdieron, desaparecieron, se están pasando la pelota unos a otros, se dicen muchas cosas, pero finalmente yo necesito que aparezcan los premios, entonces quiero ver si hay alguna forma de nosotros como municipio ejercer algún tipo de presión ante la junta de vecino, porque en el fondo yo se los pase a una persona y esa persona es responsable, pero hay una Junta de vecinos metida entre medio, entonces quiero ver si como Municipio podemos ejercer algún tipo de presión para hacer que esas cosas aparezcan o si no buscar a los responsables, porque aquí hay un delito y es un delito grave, eso estaba bajo llaves en una pieza, yo vi donde se dejó, yo personalmente lo fui a dejar con Jaime, los por menores del yo dije, tu dijiste esta de mas, no viene al caso, aquí faltan tres cosas que son para un beneficio es para ayudar gente que realmente necesita y el yo dije, tú dijiste, que este roba, que esto está abierto, que acá siempre se han robado, a mí no me importa, yo quiero que las cosas aparezcan como les dije he tratado infructuosamente de juntarme con ellos en pleno, pero no he podido, hablé con cada uno y todos que sí que no, que esto lo otro, entonces si estas cosas no aparecen, porque se supone que mañana me voy a juntar con Junior, con Jacqueline y supuestamente con Jaime, para hablar del tema, para buscar una solución, porque los premios no están, pero van a tener que aparecer y si no aparecen yo les dije a cada uno de ellos que yo voy a tomar medidas drásticas, PDI, Carabineros y lo que sea, pero esas cosas van a tener que aparecer y los responsables van a tener que hacerse cargo, porque es un delito y un delito grave, entonces quiero ver si como municipio hay algún tipo de asesoría que me puedan prestar, hay algo que nosotros podamos hacer.

Concejal J. Oyarzun: Esos juegos se compraron con platas Municipales, ahí la comisión, lo que sea tiene que rendir.

Concejal M. Draksler: Sí, eso se rindió, tengo la boleta, tengo todo, hay platas que quedaron guardadas, porque como se hizo buen uso de esas platas, hicieron cundirla de alguna forma, hay platas que están ahí QAP en el Temuco para la compra de licores o cosas que se necesiten para el beneficio y estaban los premios.

Concejal J. Oyarzun: Sí se rinde, la Municipalidad ahí ya no tiene parte, tengo entendido.

Alcalde(S): La verdad es que no recuerdo como se entregaron esos premios, si fue a una organización.

Concejal L. González: Parece que fue a una organización.

Concejal F. Caicheo: Beagle.

Alcalde(S): Responsablemente hay que ver bien como dice Juan Carlos eso está rendido y no salimos perjudicados en nada, la verdad es que la orientación va ir igual, vamos a ver de qué forma, pero legalmente, nosotros podríamos mandar los antecedentes como consulta al tricel, porque ellos también tienen que ver con las organizaciones comunitarias, no solamente con el tema de la votación.



Concejal M. Draksler: Todavía no lo he hecho, porque les estoy dando la oportunidad, pero aparentemente no lo ven así, bueno Jaime reconoció ante mi persona que él había guardado esos premios, entonces hay responsables, el tema es que yo acá entregué cosas a alguien que en su momento era el Presidente de la Junta de vecinos, si, lo entregue sin actas, sin nada, bueno podría ser su palabra contra la mía.

Concejal J. Oyarzun: Hay un montón de vicios, porque Jaque no recibió ningún acta de entrega.

Alcalde (S): Es una responsabilidad sobre todo de una junta de vecinos, es muy delicado, no por eso, si no por cualquier cosa.

Concejal M. Draksler: No quiero llegar a la justicia para que aparezca un TV un equipo y un DVD, o sea por favor de que estamos hablando, hay un Concejal metido, hay una directiva de una Junta de Vecinos, o sea, sin desmerecer está el que barre la calle y el que esta con una pancarta dirigiendo el tránsito, son personas públicas, personas responsables por los destinos de la comuna y yo mañana, aparentemente estas personas no me están tomando en serio y voy a dejar la grande si las cosas no aparecen, entonces yo quiero que las cosas aparezcan y que los responsables paguen,

Concejal L. González: Yo estaba vendiendo entradas y me dijeron textualmente los premios se perdieron entre Martin y Godoy.

Concejal M. Draksler: Bueno, los premios fueron robados de la junta de vecinos, así de simple, así es que yo mañana espero juntarme con Jaime, con Junior y con Jacqueline.

Concejal H. Maluenda: Yo creo que lo más factible porque se han dado varios robos, quizás ellos no sean los causantes.

Concejal M. Draksler: No estoy diciendo que sean.

Concejal H. Maluenda: Pero si a la Paty Ureta le robaron su chulengo en la entrada, entonces alguien está robando, pero no pasó nada con el tema hizo la denuncia.

Concejal M. Draksler: Primero por la buena.

Concejal H. Maluenda: Están aumentando los robos acá.

Concejal M Draksler: Finalmente, lo que me molesta es que por tratar de hacer las cosas a la buena, en algunos círculos esto se está desvirtuando, por ejemplo el otro día hubo una reunión en la junta de vecinos a la cual no pude ir por ir a Navarino y después viene un personaje y me dice oye pero la Jacqueline fue y dijo que tú la habías tratado de ladrona y lloró y poco menos que la habías ido a agarrar del cuello para acusarla y darla vuelta y yo fui donde la Jacqueline y la trate con pinzas, a sabiendas de como es y este personaje se hizo el choro con migo, se acercó enojado diciéndome que yo también había hablado mal de él y le dije haber momento yo no he hablado mal de nadie las cosas son como son y me pasa por tarado por tratar de arreglarme a la buena con ustedes y no me metan en cahuines, hasta tal día tienen plazo y si no aparecen los responsables Carabineros y PDI y chao, así es que por eso quiero pedirle al Municipio si puede echarme una mano con esto, porque es un tema grave y todo el mundo lo vio como ... el otro día me dijeron si en el Beagle se roban las cosas, de la Junta de vecinos siempre se han robado las cosas, ¿Cómo eso va ser una respuesta? Ah pero si las ventanas están abiertas y ahora me lo dicen.

Concejal I. González: Mira nosotros estuvimos trabajando, cuando se estaba haciendo el



llaves de la Junta de vecinos y desaparecían todos los alimentos de los niños, gracias a Dios la empresa mandaba suficiente como para que los niños no pudieran quedar sin alimentos.

Concejal M Draksler: Finalmente quiero saber si se puede hacer alguna auditoria a la Junta de vecinos, empezar a poner un poco de orden, porque alguien le tiene que poner el cascabel al gato en este tipo de cosas.

Alcalde (S): La verdad concejal, vamos a tomar en consideración lo que usted dice y si es que se puede hacer una auditoria vamos a ver quien la tiene que realizar, pero por lo que usted dice no es el tema de cómo se entregaron las cosas, tú puedes hacer una auditoría interna.

Concejal F. Caicheo: ¿quiero saber cómo van los proyectos del tema de las nuevas calderas?

Alcalde (S): Está parado, porque a él se le dio un plazo, no quiere aceptarlo y hay que ver si va o no tomarlo, porque él no puede decir hasta aquí no mas llevo, ya me pagaron 100 millones de pesos y me voy, nosotros tenemos que verlo bien, porque nosotros le dimos un plazo y tiene que finalizar a fines de noviembre, él dice que no, porque como se le devolvieron las máquinas, para que ustedes sepan él quiere que le demos plazo hasta el 28 de febrero para terminar el proyecto y hace un mes atrás estaba pidiendo hasta diciembre.

Concejal L. González: ¿Nosotros acordamos algo?

Alcalde (S): Cuando a ustedes se les informo, se le avisó al abogado y el abogado le dijo a él que tenía plazo hasta el 28 de Noviembre y que después iba a empezar a correr la multa hasta que terminara, pero él insiste con eso y en una carta puso que estaba dispuesto a poner término a la relación contractual.

Con respecto a la gente de Puerto Toro, si me van a preguntar, son proyectos que la Municipalidad licitó, la responsabilidad igual está son de gobierno regional, lamentablemente, yo creo que el gobierno regional ya le puso un párele, nosotros hicimos todas las modificaciones habidas y por haber para poder otorgarle un plazo prudente para que pudiera terminar y él creo que tiene un problema bancario que no puede emitir otra boleta de garantía sin que no tenga la anterior, no lo sabemos, para eso va tener que poner 50 millones más que es lo que cuesta la boleta, pero el gobierno ya se lo está comiendo, ellos están dispuestos a parar el tema de Puerto Toro.

Concejal F. Caicheo: El tema de las calderas acá de las biomasa son como 100 millones y lo que tienen avanzado está dentro de esa cantidad.

Concejal H. Maluenda: Lo que él hizo esta dentro del monto, eso estaría claro. Esto lo que paga este caballero igual lo debió haber pagado educación, lo otro lo paga la intendencia

Concejal F. Caicheo: Entonces el tema de la devolución de educación, no va pasar nada, entonces.

Alcalde(S): Es que él está jugando señores Concejales, soy bien responsable, se lo he dicho delante de la Alcaldesa, la verdad es que me podría ganar lo que sea con lo que digo, no me da miedo en decirlo, él nos está manipulando, hace un mes atrás se presentó su abogado y se lo puedo demostrar, su abogado Max Müller a las licitaciones, hace dos meses atrás Don Max Müller nos llamaba amenazándonos para que nosotros le pagáramos y en un mes ya dijo, no tengo más abogado me va representar otro, claro Max Müller también se dio cuenta y se va presentar a las licitaciones Municipales, o sea se pueden presentar aquí cualquiera, así lo ha



bajo otra figura legal y nadie le ha dicho nada, le dije a Andrés hace el Decreto, no tengo nada en contra de Don Pedro, con la apertura del proyecto de los camarines y tiene un mes y nosotros ya estamos en conversaciones para cortarlo.

Concejal H. Maluenda: Ese trabajo lo está haciendo.

Alcalde (S): Sí, al final se están dando vuelta con la misma plata y en un momento le va llegar una demanda porque el negro se cortó un dedo se corto la mano y va tener que pagar esos 12 millones que tiene que pagar ahora y no va tener plata para terminar no sé, la asociación de funcionarios o la comuna saludable, la verdad es como ustedes dicen, claro, acá llegan chantas de repente "que yo lo hago en un tiempo prudente, que después les hago exposiciones en la UMAG, para que Puerto Toro sea la mejor Biomasa del mundo, pero tampoco tenemos miedo que cualquiera que se presente de nuevo nos pase lo mismo, son 180 millones y ahora el gallo dice ¿Dónde está la máquina? El no quiere pagar multa.

Concejal H. Maluenda: En el caso de Ortiz, el todavía está haciendo el tema de ... a pesar que se le hizo la recepción de la cuestión de la droga.

Alcalde(S): Pero eso ya está listo

Concejal H. Maluenda: De todas maneras según los reparos de contraloría el compadre no cumplió a cabalidad.

Alcalde (S): No, desde un principio, pero después se hizo las observaciones con el informe.

Concejal H. Maluenda: Claro, lo más sencillo, el tenía que haber hecho un cierre perimetral, le perdonaron la vida.

Alcalde(S): Ahí también está el problema de los trabajos que son así abiertos y donde los ITOS no funcionan.

Concejal F. Caicheo: Esta el caso de Donoso que fue ITO del cementerio, ¿Dónde están los ITOS?

Alcalde(S): ¿Qué me alega a mí?, no se enojen yo manifiesto lo mismo, porque cuando de hablo de este tema, la virgen, el liceo yo también pienso lo mismo.

Concejal H. Maluenda: Insisto, a veces caigo mal cuando opino, como te dije delante, con todo el cariño del mundo que los de planta peleen por sus derechos, pero no los colgaditos que están ganado un millón cien se vayan de .."yo los apoyo a ustedes".

Alcalde(S): Voy hacer un paréntesis, acá hay grado 8 y ganan un millón y medio y están en paro, pero parece que están en paro hace 20 o 40 años.

Concejal H. Maluenda: Esa pelea de los sueldos viene hace muchos años, estamos hablando de sindicalismo, pero acá el tema como dice como Fernando, se le abre la puerta a la persona y ya está el sistema establecido así, no quieren cambiarlo, insisto el tema, oye, sabemos que los contratistas no van camino a cumplir el 100%, nunca lo van hacer difícilmente, tenemos el tema de la discriminación, de la persecución de un fulano, tu no le puedes decir muéstreme que tiene 30 millones de pesos porque va hacer un trabajo de 20, no puedes exigirle eso a nadie.

Alcalde (S): Yo tuve una conversación con Pedro Ortiz y me dijo antes del paro que él se iba a postular a los otros proyectos y claro las bases lo permiten, salvo que hubiera sido



y él también ha sacado y cuando eso lo entreguen vamos a entrar y no va haber nada como para que digamos con estos mismos materiales vamos a terminarlo, entonces, que vamos a tener que hacer, con la boleta de garantía que vale 5 millones más el resto que le queda que son como tres o cuatro, entonces ese es el problema, nada con Don Pedro Ortiz, me ha llamado toda esta semana, porque ahora con esa demanda que hizo y con ese beneficio que ganó que tenemos que pagarle, si no le pagamos eso él no termina allá y no empieza allá, pero tiene una nueva IRL, Alarcón los dejó a todos marcando ocupado y ahora son todos IRL, es un negocio y por más que hagamos las bases, hoy día yo estuve persistentemente para darle la noticia que se adjudicó las luminarias LED tal empresa, les tengo que decir que no se las adjudicó nadie, porque de las 8 empresas que participaron y las bases están publicadas, 5 entraron a la revisión de la comisión y no pudieron hasta Edelmag por cosas mínimas, faltó un curriculum de la empresa y no está el curriculum y vuelve a licitar un mes más a levantar las bases, vamos a hacer lo mismo, pero esto es más fácil ahora.

Concejal F. Caicheo: Lo otro, insistir sobre el cementerio y la verdad de las cosas es que es una vergüenza hay un desorden dentro del cementerio, lleno de escombros, no está terminado, mucho escombro en las veredas, alrededor, a la entrada de la puerta está realmente malo, malísimo, entonces digo ¿Cómo arreglamos eso? pagamos el 100% de la obra y de donde vamos a sacar recursos para sacar otro proyecto para hacer las mejoras, lo que pasa es que la pega está mal hecha.

Concejal H. Maluenda: El problema es que no resiste mejoras, suponte que el empalme que hay entre dos murallas y una intersección que hay ahí que está solamente encadenado y todo el resto están suelto, para arreglar eso tienes que echar abajo la muralla.

Concejal F. Caicheo: Todos los nichos, la presencia, se ven ordinarios, una pega realmente mala.

Concejal H. Maluenda: Referente a eso, no sé si el municipio, de hecho se supone que tendría que tener un encargado de cementerio, lo otro lo que debería hacerse en el Municipio, por lo menos para que hubiera gente, de hecho lo mismos familiares deberían interesarse en este tema, formar un grupo de gente que se dedique a eso, una organización, no sé fondos del fodoco, para poder ir manteniendo el cementerio, cuando iba a Punta Arenas, pensaba como trabaja el Municipio con el Cementerio de allá, acá se podría dar una situación similar a esa, porque parece que de todas maneras hay partes que tu deberías volver a reparar, el tema es que se programaron anteriormente estos nichos que iban a ir subiendo en altura, pero a medida que iba a ir muriendo la gente los iban poniendo en los primeros que iban encontrando, pero nunca se terminaron, pero que es lo que pasa es que hoy en día hay gente que son parientes y están a tres metros del otro y el otro está seis metros más allá, hay que revisar este tema y las personas que son solos darles nichos individuales o cosas así.

Alcaldes (S): La verdad don Héctor no sé como lo hacían desde el año 2002 hacia atrás, ¿se cobraba por derecho a cementerio?

Concejal H. Maluenda: Mira, no estoy seguro pero eso se puede organizar.

Alcaldes (S): Creo que por ahí pasa un tema que hay que evaluar bien el tema, pasan a ser problemas sociales que atañen al municipio y después el Concejo lo ve como algo malo, al final es una forma de actuar del municipio o de la zona, como decir ah estamos en Williams, nunca se ha tomado ese concepto, tampoco te vas hacer rico con un cobro, porque esa plata de ahí viene a tesorería, Carlos ve, se paga y Carlos la mete a la cuenta no más, entonces lo mismo que le decía la otra vez esa plata de los permisos de circulación, que es poquita, le decía al Director de tránsito, oye dile a la Alcaldesa que hagan una cuenta aparte y con esa plata cambias toda la señalética de Williams son cinco millones, pero te compras 20-30 señal



así, lo mismo que el actuar del municipio que ha sido inmediato, cuando fallece un poblador en poner la urna, creo que eso también debería tener un costo, en otros municipios los recuperan, pero aquí no se puede, ningún asistente social ha tenido la chispa de decir “ me comunico con estos municipios para ver de qué manera se puede recuperar” y tampoco de decir la intención de que la municipalidad está buscando la plata de vuelta, la familia se va a enojar.

Concejal H. Maluenda: Se supone que cuando se estableció la normativa de tener, y eran dos ataúdes en caso de emergencia, se presumía que las primeras veces, los primeros tres fallecidos devolvieron el ataúd, pero de repente salió uno que el compadre no tiene para devolverlo y ahí empezó a cojear el sistema.

Alcalde (S): Me contaban que lo devolvían, porque con la misma plata de los familiares del ISP, devolvían y podían pagar con o que sean, ahora cualquier social de estos te vale 450 mil pesos, con el tiempo fueron mas condolentes y empezaron “no, no le cobres”

Concejal H. Maluenda: Lo otro en caso de fallecimiento, “oye anda hacer un hoyo” y hacían un hoyo en cualquier lado.

Concejal F. Caicheo: Bueno, de hecho en Punta Arenas, yo tengo a mi papá allá y un nicho par él me sale cuatro millones y medio, al contado, no hay créditos para nichos y los arriendos yo pago un arriendo para empezar por 5 años de 300 mil pesos, tercer piso, y aquí no cobramos nada por eso allá el cementerio se mantiene.

Alcalde(S): Bueno, Concejales, Cesar Serón ya empezó a cortar el pasto y donde va ir primero es como siempre lo hace es el cementerio, pero vamos a limpiar bien, para tratar que sea vea mejor

Concejal H. Maluenda: Lamentablemente es igual cundo un chico empieza a jugar con legos, en alineamientos estructura, todo y lo triste que se está hablando de una obra que se generó de cero con dineros para ese tema y que se haga mal, es como decir en este momento Vilicic termina la cuestión de los pescadores y deja todo botado en el muelle, ese es el problema lamentablemente se farreo la oportunidad de hacer una buena cuestión, ese fue un farreo, eso es lo triste del tema, igual que ahora me estaba fijando, la comunidad tampoco ha hablado de recuperar el cementerio de mejillones yo no he escuchado, arreglarlo, amononarlo.

Concejal L. González: No se puede intervenir absolutamente nada es un monumento histórico Nacional.

Concejal H. Maluenda: O sea, se puede caer al piso la cuestión.

Concejal L. González: Nos hemos preocupado, pero es declarado monumento nacional y no se toca, por ejemplo si uno quiere hacer algo tienes que pedir unos permisos a monumentos nacionales y tienes que armar un tremendo cuento, lo digo porque nosotros habíamos sacado un proyecto de no sé cuantos millones de pesos para ese cementerio, resulta que solamente lo que podemos hacer a lo mejor fuera de él y la comunidad no estuvo de acuerdo, para que queremos hacer bancas y todo eso, para que venga el turista a sacar fotos, no era la idea. Ayer hubo una consulta indígena de bienes Nacionales por el parque Yendegaia, a modo de información

Concejal H. Maluenda: Tengo entendido que Tompkins lo devuelve al Estado.

Alcalde (S): Se lo compran

Concejal H. Maluenda: Para conciencia popular, lo va a devolver para hacer el parque



Concejal L. González: La consulta esta es a siguiente, ahora hay un proceso de dialogo de aquí al 22 y ahí se toma lo que proponen ellos y lo que propone la comunidad y de acuerdo a eso se arma un trabajo, pero yo ya veo que va haber problemas, porque por ahí algunos dijeron y ¿Qué pasa con la intervención del camino, nombraron varios sectores donde ahí no se le ha tomado parecer a la comunidad, al pueblo y eso ya está atrasado, ahora yo tengo mis propias conclusiones, en el fondo es el parque lo van a proteger y de aquí para allá lo van a licitar, lo van a concesionar.

Concejal F. Caicheo: Los quiero invitar al cementerio, para que vayamos a dar una vuelta, para que vean lo que estoy diciendo, porque la verdad de las cosas es una vergüenza, para que lo vean en terreno, el problema que tengo es que esta 100% entregado, no tengo nada contra Donoso, el firmo que estaba todo correcto y más encima lo tenemos devuelta acá en la Municipalidad.

Mañana entonces ¿nos podrá acompañar Andrés Cuevas?

Concejal L. González: ¿Cual es la idea de la visita?

Concejal F. Caicheo: Para que ustedes vean.

Concejal L. González: Por mi parte es sugerir de que manera arreglarlo.

Concejal F. Caicheo: Yo miraba los nichos y son una vergüenza, para ser de la comunidad, está totalmente abandonado.

Concejal H. Maluenda: No es por criticar, pero en el caso de donde esta Nielsen, la familia pretendía poner cerámico.

Concejal L. González: Yo en forma personal yo pagué un maestro, para que me haga el trabajo de mi padre, el tipo me pidió un adelanto de 300 mil pesos y se fue.

Concejal F. Caicheo: El tema es que el nicho está mal hecho, se hicieron con el plan de cesantía.

Concejal J. Oyarzun: Aquí falta un tema de reglamento.

Alcalde (S): Lo que pasa es que volvemos al tema, poner a una persona ahí constante y que se cobre por mantenimiento del lugar y eso es otra inversión.

Concejal F. Caicheo: Los contratistas en el caso de Lidia, van a trabajar dentro de un recinto Municipal, igual debe tener una factura o un respaldo.

Alcalde (S): Comisión de reglamento es buena idea.

Concejal H. Maluenda: Voy a hablar por Jaime Godoy, como no vino este compadre, estaba pidiendo si podíamos organizar una comisión de educación, ya mañana a las 19:00 hrs.

Concejal L. González: Yo creo que el PADEM tenemos que tratarlo si o si, y deberíamos llamar al director no sé a quién elabora el PADEM, porque de repente vamos a encontrarnos con cosas y la idea sería ir trabajando con él al tiro.

Alcalde (S): Ya mañana entonces a las 19:00 hrs con el director.

Concejal L. González: Y con los directivos, la asesora de educación, finanzas, Francisco Fernández y el Presidente de colegio de profesores.



Concejal J. Oyarzun: Don Patricio, yo me voy a saltar un poquito el conducto regular, una de las personas de este proyecto Andrómaca, pudieran irse al colegio por unos días, ya que Gloria está con licencia médica y en el edificio de media está la Sra. Patricia sola.

Alcalde (S): yo creo que vamos a mandar a la señora que está en la veterinaria, es lamentable, pero la últimas dos persona que estuvieron en el plan nos costaron bastante, uno ve necesidades y ellas terminan el día 30 -31 y se les paga en la mañana y en la tarde ya no vienen y las necesitábamos.

Concejal F. Caicheo: Igual le puedes pagar dentro de los siguientes 10 días, es legal, está mal acostumbrada la gente, porque los contratos a honorarios dice que se pueden pagar hasta 10 días después.

Alcalde (S): Sí, pero necesitan platas son 4 -5 días y las dietas igual se pagan hasta el 5.

Concejal H. Maluenda: Siendo las 19:52 se da por finalizada esta sesión.



**DANIEL VALDEBENITO
SECRETARIO MUNICIPAL(S)
IL MUNICIPALIDAD DE CABO DE HORNO S**